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除夕煙花匯演 政府承擔贊助費

香港文匯報訊 （記者 鄭治祖） 青年人是社會的未
來棟樑，青年事務委員會委託嶺大進行的一項研究發
現，現時香港年輕人的生活和消閒方式趨向消費化和
個人化，較少參與群體或社會性活動，青年事務委員
會主席陳振彬認為：「年輕人的交際能力下跌，如果
我們不糾正只會越走越偏，越來越個人化。」

促學校鼓勵學生多交流磨練
負責進行研究的學責嶺南大學社會學及社會政策系

系主任蕭愛鈴表示，新一代年輕人的抗逆力一般，學
校應對加強這方面的培育，鼓勵學生參加交流活動多
多磨練。

青年事務委員會委託嶺南大學就香港青年發展指標
進行調查及研究，用問卷及電話調查方式訪問了5,195
名16歲至24歲年輕人，在人口概況、教育、就業、身
心健康、犯罪與偏差行為、閒暇安排及消費傾向、公
民與社會參與、價值觀、競爭力9個方面的情況。整
體研究結果顯示，現時的香港年輕人大部分都有明確
生活目標，他們的社交能力水平良好，但抗逆力一
般，對自己的英語能力亦欠缺信心，普遍認同香港人

身份多於中國人身份。
研究結果發現，年輕人選擇職業時的考慮因素當

中，44.9%受訪青年認為個人興趣最為重要，26.5%認
為工作薪酬最重要，工作性質和工作滿足感分別佔
16.2%和13.0%。非在學非就業的青年當中，29.1%具
中四及中五學歷，24%學歷是中三或以下，佔青年

「雙失」人數超過一半，另外亦有22.3%「雙失」青年
擁有學士或以上學歷。

蕭愛鈴解釋，是項研究於2010年10月至12月進行，
不少大學畢業生當時仍在求職階段，加上時下年輕人
找工作時最㠥重是否符合個人興趣，找工作的時間亦
比過去長，令研究中的高學歷青年失業率較高。青年
事務委員會青年研究及發展政策工作小組召集人林長
志則認為，教育成就仍然是影響青年就業和收入的重
要因素，低學歷青年的就業問題較高學歷青年明顯地
嚴重。

陳振彬表示，委員會將總結研究結果並於稍後進行
跟進工作，強調青年事務委員會會繼續推動青年發
展，鼓勵年輕人積極參與群體活動，走進社會，認識
國家，連繫世界。

香港文匯報訊 (記者 林曉晴) 旅發局每年在國金2期舉
辦的「除夕倒數詠香江」活動，兩大地產商今年已不再
贊助煙花匯演。旅發局主席田北俊表示，匯演的400萬
元贊助費將由政府承擔，並指改由政府贊助並非浪費公
帑，因舉辦匯演可促進旅遊業，帶來經濟效益；但旅遊
事務署回應稱，正考慮如何提供相關協助。

旅發局由2007年起，每年在國金2期舉辦「除夕倒數
詠香江」活動，並會配合維港兩岸共10幢大廈的閃燈及
煙火，整個項目預算約700萬至800萬元，共同擁有國金
中心的㞫基地產及新鴻基地產各贊助250萬元，餘款則
由旅發局支付。不過，今年兩大贊助商㞫基地產及新鴻
基地產只提供國金場地，不再提供現金贊助。

旅發局主席田北俊昨稱，兩個地產商指過去4年贊助
除夕煙花匯演已足夠。他認為，有關贊助費改由政府承
擔並非浪費公帑，因市民亦希望繼續舉辦除夕煙花匯
演，同時可促進旅遊業，帶來經濟效益。旅遊事務署發
言人表示，得悉旅發局今年未能獲得商界現金資助有關
活動，現正考慮如何提供協助。

「冰紛樂園」明對外開放

此外，聖誕節是每年旅客訪港的高峰期，香港旅發局
今年斥資2,600萬元推廣「香港繽紛冬日節」，亮點活動
包括位於中環，以18米高聖誕樹為焦點的「閃爍喜悅．
冬日．愛」，及首次在尖沙咀以真雪溜冰場作賣點的

「冰紛樂園」，並已於昨日在尖東的百周年紀念花園舉行
啟動儀式，「冰紛樂園」將於明日對外開放。

田北俊表示，根據初步數字，今年首10個月訪港旅客
已超過3,400萬人次，較去年同期增加16%，期望透過推
廣「香港繽紛冬日節」，料全年訪港旅客可達到4,000萬
人次的目標。

港府上月25日向泰國發出紅色外遊警
示，旅行社至今已取消共125個泰國旅
行團，約3,000人受影響。康泰旅行社董
事總經理黃進達表示，一直有與泰國政
府旅遊局保持聯繫，早前派人到曼谷翟
道翟市場及大皇宮等旅遊景點視察，發
現洪水威脅已完全消除，當地物資供應
正常，衛生情況令人滿意，遂決定下月
1日復辦曼谷團。

康泰推優惠 料可辦50團
黃進達表示，雖然特區政府仍然維持

對泰國的紅色外遊警示，但曼谷仍是適
合旅遊的地方。他稱，泰國出現水災
後，報團人數已較去年同期少5,000人，
為吸引市民報團，康泰推出特別優惠，
市民於今日起參加下月1日至15日出發
的曼谷、芭堤雅5天旅行團，可享「2人

價錢，3人出發」優惠，名額800人，預
計可開辦50團。

美麗華派人視察指安全
美麗華旅遊總經理李振庭說，業界已

於本周一達成共識，下月起復辦曼谷旅
行團。他稱，美麗華亦有派人到當地視
察環境，認為當地情況安全。縱橫遊亦
於下月復辦曼谷旅行團，預計於聖誕及
新年檔期，報泰國團的人數只是去年同
期的70%。

永安旅遊將於下月5日復辦曼谷團；
東瀛遊首個曼谷團則於下月10日才出
發。

香港旅遊業議會主席胡兆英稱，當地
水災情況已改善，業界遂決定復辦旅行
團，他指，雖然政府對泰國發出的紅色
外遊警示仍未解除，但相信旅行社會以

旅客安全為大前提，而旅客亦可自行決
定是否報團。胡兆英指，由於要視乎旅
行社的宣傳策略及市民的接受程度，因
此現時未能預料泰國團復辦後的報團反
應。

另外，對於有報道指康泰旅行社的韓
國釜山旅行團，被團員投訴指入住的酒

店設有夜總會，有團員聲稱幾乎被非
禮，已向該旅行社及旅遊業議會投訴。
黃進達回應稱，已聯絡團員跟進，並指
與有關酒店合作半年從未收過投訴。他
又稱，韓國不少酒店均附設娛樂場所，
會檢討未來是否繼續與同類型酒店合
作。

違規派膠袋
擬罰2000元

選民登記個案
發28信查詢

香港文匯報訊 (記

者 羅敬文) 新鮮豬肉
和冰鮮豬肉的零售差
價逐漸收窄，由今年
2月平均每斤9.3元縮
窄至11月份的平均每
斤4.4元。食物及衛生
局表示，業界活豬批
發價下調時，零售商
在考慮其他營運成本
後，未必能即時下調
價格，但當局會鼓勵
業界開拓食物供應來
源，並在網上發布活
豬拍賣價，增加市場
透明度。

政府資料顯示，新
鮮豬肉今年2月平均
零售價每斤36元，冰鮮豬肉為26.7元，每斤差價9.3
元；其後兩者差價收窄，新鮮豬肉本月首2星期平
均每斤41.4元，冰鮮豬肉為37元，每斤差價4.4元。
食物及衛生局局長周一嶽昨日書面回覆立法會議員
稱，已向業界了解情況，主要是因為活豬批發價上
升時，零售商未能把全部加幅轉嫁於消費者所致。

周一嶽表示，當活豬批發價下調時，零售商亦考
慮其他營運成本，未必能即時作出相同程度的減
幅。他稱，當局自2007年7月引入良性競爭，內地供
港活豬代理由1間增至3間。他又稱，當局有鼓勵業
界開拓食物供應來源，並在網上公布活豬數量和拍
賣價，讓活豬買手、零售商和市民掌握活豬供應情
況。

新鮮冰鮮豬肉零售
差價收窄至4.4元

洪水威脅減衛生OK  業界筍價吸客抗「紅警」

港旅社下月復辦曼谷團

香港文匯報訊 (記者 羅敬文) 港府提出擴大膠袋徵費計
劃，全港逾6萬間零售店舖每個膠袋須徵費0.5元，徵費所
得毋須上繳庫房，零售商可保留所有徵費。環境保護署表
示，正研究引入定額罰款制度，參考以往案例，每宗違規
派發膠袋的個案，可被判罰2,000元，當局會與律政司研究
水平是否合適及具阻嚇力。

立法會環境事務委員會下周一討論擴膠袋徵費計劃，環
保署提出所有零售商戶不得免費派發膠袋，派發每個膠袋
須向顧客徵收0.5元，而平頭膠袋亦納入規管。當局又提
出容許未被膠袋密封的食品，使用膠袋毋須徵費。任何違
規派發膠袋商戶，當局會沿用刑事訴訟程序處理嚴重違規
行為，並研究引入定額罰款制度。

環保署助理署長黎耀基昨日接受電台訪問時稱，現行徵
費計劃推行以來已有5宗被定罪個案，每宗被判罰2,000
元。他稱，在公眾諮詢期間聽到有意要求引入定額罰款制
度，將會與律政司研究有關水平是否合適及具阻嚇力，並
會參照昔日的判例。他又說，當局將會「先勸喻後檢控」，
並突擊檢查商戶。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 就近
日的所謂「區選種票事件」，政制及
內地事務局長譚志源表示，截至昨
晨，選舉事務處已按照選舉條例給賦
予的權力，向28個有合理懷疑的個案
發出書面查詢(Letter of inquiry)，要求
有關人士在一星期內提交住址證明，
包括被傳媒廣泛報道的「美孚個案」
等。

譚志源昨日在立法會會議上表示，
當局的調查方向，主要針對的是是否
有任何人士提供虛假資料，倘有進一
步的需要，如證實有關選民提供虛報的資料，當局的下一
步就是翻查投票日當天有關選民獲編配的登記冊，了解該
名人士有否投票，如有的話，有關人等即干犯了嚴重的刑
事罪行，選舉事務處會交由廉政公署進行調查及跟進。

譚志源表示，在每次選舉過後，都會有不少有關的選舉
呈請，而法院會就相關的案件需要要求選舉事務處提供投
票資料，故當局會保留有關資料一段時間，而是次區選的
所有投票記錄均已封存，而當局正處理退回的投票通知
書，倘其中要作出相應或類似的書面查詢，選舉事務處定
會跟進。他續說，根據選舉事務處的內部程序，當收到選
民登記表格時，倘表面看來資料不齊全，如沒有聯絡電話
號碼等，當局會作出跟進，倘未能聯絡到當事人，當局就
不會接納這些登記申請，而在處理過程中發現同一住址的
選民人數超過一定的數目超過7人，當局亦會作出相應的
跟進。

目前，政制及內地事務局正和選舉事務處研究，是否有
空間就選民登記進行抽樣調查，並會在下月舉行的立法會
政制事務委員會上討論有關問題。

民建聯曾多次投訴 促檢視選民登記
民建聯副主席劉江華強調，任何政黨必須公平競爭，不

應該「種票」，並坦言自己於1997年前，已經發現有「一
個單位出現數個姓氏」的情況，而其後每次選舉亦都有類
似情況，今屆亦不例外。民建聯曾多次就此向選舉管理委
員會投訴，但一直都不了了之，故認為在今次事件後，當
局應考慮在保障個人私隱的情況下，檢視單位內登記選民
的人數，又或將人口普查資料與選民登記冊作為比對，了
解登記人數是否合理。

香港文匯報訊（記者 林曉晴）受水災影響，港府上月25日向泰國

發出紅色外遊警示，各大旅行社亦於當日停辦泰國旅行團。事隔近

1個月，業界已於本周一達成共識，認為泰國曼谷洪水威脅已消

除、衛生環境亦令人滿意，將於下月起復辦曼谷團，有旅行社更以

「2人價錢，3人出發」吸客，希望回復市民到曼谷旅遊

的信心。

香港文匯報訊 (記者 文森) 立法會昨
日以大比數通過決議案，由明年6月1日
起，將強積金最高入息水平由月入
20,000元增加至25,000元，當局預計超
過51萬名僱員及自僱人士受影響，勞資
雙方每月最多共多供500元。多個政黨
表示支持，認為新措施可以加強退休保
障，但亦有議員關注，擔心加重營商成
本。

料逾51萬人需額外供款
決議案獲通過後，強積金的供款上限

會由月入20,000元增加至25,000元，即
月入25,000元以上人士，由明年6月開
始，僱員及僱主分別每月要多供250
元，預計超過51萬名僱員及自僱人士需
要額外供款。

多個政黨表示支持決議案，民建聯的
黃定光稱，強積金實施10年，社會經濟
狀況與巿民的收入已起了很大變化，考
慮到營商環境的影響，政府將最高入息
水平調高至25,000元，已經是中間落
墨。自由黨的劉健儀關注新措施令中小
企百上加斤，「中小企為實施最低工資
咬緊牙關，勉強應付過去，但又面對高
通脹、高租金、貴食材等經營成本急
升，可以說疲於奔命，雖然現時巿況仍
算平靜，但歐債危機及美赤風波打擊
下，已是山雨欲來。」但考慮到新措施
對供款額的影響不算大，自由黨最終支
持修訂。最終決議案在41票贊成、3票
反對、1票棄權下大比數獲得通過。

財經事務及庫務局局長陳家強表示，
明白社會上有意見對安排有保留，但現
20,000元的最高入息水平，10年來未有
調整過，若果不提高水平的話，對強積
金長遠發展並不適當，而新措施可加強
退休保障，在明年才實施，令僱主僱員
有足夠時間適應。他又認同，行政費有
下調空間，積金局正研究減省行政工
作，令收費水平可進一步下降。
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■港青活動趨個人化，少參與群
體活動令社交能力下降。 中通社

■青年事務委員會公布委託嶺大進行的研究結果。
香港文匯報記者鄭治祖 攝

■周一嶽表示，當活豬批
發價下調時，零售商亦考
慮其他營運成本，未必能
即 時 作 出 相 同 程 度 的 減
幅。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■譚志源。
香港文匯報

記者梁祖彝 攝

■康泰旅行社下月1日復辦泰國曼谷旅行團。 康泰旅行社提供圖片

■在尖沙咀以真雪溜冰場
作賣點的「冰紛樂園」。
香港文匯報記者黃偉邦 攝

■ 香 港 旅 發
局用2,600萬
元 推 廣 「 香
港 繽 紛 冬 日
節」。

香港文匯報
記者

黃偉邦 攝

■在國金2期舉辦的「除夕倒數詠香江」
匯演，400萬元贊助費將由政府承擔。

資料圖片

生活消閒個人化 港青抗逆力平凡


